

EL DEMOCRATA

ORGANO DE LA COALICIÓN LIBERAL DEMOCRATICA

Número suelto, 10 cénts.

Saldrá los domingos

Trimestre, 1'25 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Redacción
Calle de Corró, 96

Administración
Calle de Clavé - Imprenta

Anuncios a precios convencionales
No se devuelven los originales

Fernando Palau S. en C. BANQUEROS

Corresponsales del Banco de Barcelona (Sucursal I) y Banco Hispano Americano

CALLE CLAVÉ, 34 : GRANOLLERS

Negociamos los cupones Interior, Exterior y Amortizable 4 % vencidos

Operaciones de Banca de todas clases : Negociación y cobro de efectos de comercio : Emision de cheques : Órdenes de Bolsa : Negociación y cobro de cupones, etc., etc.

MERECIDO HOMENAJE

Para celebrar la victoria alcanzada por la coalición liberal en Granollers y pueblos del Distrito en las últimas elecciones municipales y testimoniar al propio tiempo adhesión y simpatía a los directores de nuestra política señores Torras y Montañá, se organizó un banquete, que tuvo lugar el pasado domingo en el salón platea de «La Unión Liberal».

Ya por la mañana, era inusitada la animación, con la llegada de comisiones de pueblos del distrito que deseaban asistir a la fiesta y compartir la victoria obtenida, precursora de otras más señaladas, por lo que tendrán de definitivas.

El anuncio de que habíanse adherido a la fiesta y ofrecido la asistencia el digno ex alcalde de Barcelona, excelentísimo Marqués de Olérdola, por los liberales; Puig de Asprer, diputado provincial radical; Isern, diputado provincial del Bloc, entre otras personalidades, despertó singular interés, siendo a la vez garantía del mayor esplendor y éxito de la fiesta.

Vimos representaciones de Badalona, de La Garriga, de San Feló de Codinas, Bigas y Riells, Mollet, Montornés, Parets, Montmeló, San Fausto de Capcentellas, Martorellas, La Roca, Vilanova de La Roca, Las Franquesas, La Ametlla, Cánovas y Samalús, Moneada y Palou.

Ofrecía brillante aspecto el salón platea de la Unión.

Asistieron al banquete unos trescientos comensales.

La presidencia la ocuparon los homenajeados, el marqués de Olérdola, don Ginés

Pereantón, ilustre hijo de esta villa; concejales de la Coalición; los señores Boet (M.), Sió y Casas, teniente de alcalde y ex-alcalde de Badalona; Canet, propietario de San Fausto; y Blanch, del Directorio del partido liberal de Vich.

Inició los brindis el ex-concejal republicano don Esteban Garrell, ofreciendo en sentidas palabras y en nombre de la comisión organizadora, unos artísticos pergaminos, con vibrante dedicatoria, a los señores Torras y Montañá.

Leyó después el siguiente brindis, alusivo al acto:

Per Granollers

Permeteu que també jo alci la copa, en aquest bell aplec de germanor; permeteu-me que brindi per la causa que és la síntesi de tots els meus amors; l'amor que sento per a eixa terra santa, que té aquest cel tant pur, tant bell, tant blau; la verda serralada que la volta, i aquesta hermosa vall que tant li escau.

Jo só un enamorat d'aquesta vila; jo só un enamorat de Granollers; i la voldria gran, rica i hermosal que llúessin ses places i carrers. Voldria que sigués tassa de plata, en la que s'hi reflectís el visitant; voldria que sigués, ella, la reina admirada dels pobles del voltant; que tós, entre les grans, la més preuada; que son nom s'enlairés ben alt, molt alt; que no tinguéssim més d'averkonyir-nos; que mai més torni a ésser el camí-ral.

Si ja fa temps vàrem plantar les fites que ens diuen el séu nou engrandiment; si ja fa temps vam desterrar de casa a tots quins la portaven malament; si ja'l sol s'ha ficat a Cà la Vila convertint les parets en fi cristall; si nostra hisenda s'ha salvat a l'hora; si nostre Cobra y Paga és un mirall... just és que celebrem tantes victòries com en breu temps, tots junts hem assolit, en una de ben gran! com ho és aquesta que hi batega ben pur nostre esperit. Es ben just que honorem, com se mereixen, l'esforç i valentia dels cabdills que han sabut despreciar les vils baixeses; que han afrontat misèries i perills. Si avui, que hem desbrossat la carretera que porta al soli hermós de l'ideal; si els fills bords ja mai més han d'envilir-nos... amunt els cors! . La feina? tant se vall Si avui, aquí, no's perd ni mitja malla; si aquí cada pesseta val cinc rals; que el crèdit, ja perdut, torna a ésser nostre; si aquí paga tot-hom pels séus cabals. Si ja tenim el pont per passar l'aigua, i perquè aquí pugui venir tot-hom a portar-nos els fruits i les viandes en el nostre Mercat de tant renom. Si pels pobres tenim alberg digníssim a on aixopluga'ls del temporal que porta, en sí, el tràngol de la vida, bastint-los un hermós i gran casal degut a generosos fills il·lustres que a mans curulles ens han dat rius d'or guanyat amb el treball de cada dia, que representen mil gotes de suor; si ja'ls tenim la vida assegurada en tant Déu no disposi un altre tant, puix l'Art, que aquí guardavem com reliquies i la pietat d'un home avalarán...

Si tot això és pel cos; l'ànima deia: per mí, que no hi hà res? I aquest clamor un altre dels bons fills d'aquesta vila l'ha sentit ressonar dins del séu cor

Luis Serra y Guardia

Ricoma, 79 y 81

Banquero

GRANOLLERS

Ofrece al público toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

Descuento y negociación de letras y cheques : Pago de cupones : Compra y venta de toda clase de papel negociable en Banca y Bolsa

i ve a dur-nos, avui, *el pà de l'ànima!*
amb generós i bell desprendiment
perquè'l Saber, la Ciència i la Cultura
transformi en homes lliures al jovent.
Si aquí tots treballem, des que's fa dia,
cada hù en el séu negoci, o en el séu art,
no'n volem de ganduls! que la Pubilla
cada dia te més necessitat
de vestir-se, rentar-se, i embellir se;
de fer-se alguna joia, per' lluir,
per a apareixe' al món com li pertoca,
com ho va fer la Vila de l'Ahir...
Tots junts, farem que imperi la Justicia
abaix, adalt, al mig i a totes parts,
i si a *algú* no li agrada, que se'n vagi.
ja s'ha acabat la rassa dels covards!
Granollers serà gran, rica i hermosa,
l'amor que he somniat fa seixanta anys!
Per ella m'he batut mil i mil voltes!
Per fi veuré complerts els meus afanys!
Vosaltres ho heu de fer; sí, sí, vosaltres,
els que avui honorem com a cabdills;
desprecieu les enveges i miseries;
no us fassin por vilases ni perills;
que aquí ens teniu a tots per a ajudar vos.
Feu-ho per lo més gran que hi ha en el món!
Si heu fet molt, feu el poc que encara falta,
i salvarem nostra vila de l'afrent.
Festegem, doncs, la gran victòria
amb amor i lleal desinterès.
Fem-ho per què sempre, sempre queda!
¡Fem-ho per Granollers!

El público, terminada la lectura del notable trabajo, premió al señor Garrell con prolongados aplausos.

El teniente alcalde de La Garriga, señor Fortuny; en valientes párrafos, glosó la labor realizada por los homenajeados, así en el orden político, como en el administrativo y que han de dar como resultado liberar el distrito de Granollers del ominoso caciquismo que por durante tantos años ha imperado.

Por los republicanos radicales de Barcelona, el joven batallador señor Batista, se adhirió a tan simpática fiesta, fustigando la política de la «Lliga» y dirigiendo acres censuras al señor Cambó. Abogó por una franca unión de izquierdas y de una manera muy particular en este distrito, en el que años ha se enseñoreó la política mercantilista del centro de la plaza de la Cucurulla.

El doctor Surinyach, de Vich, con palabra amena, se felicitó de que el distrito de Granollers haga justicia a sus redentores políticos y administrativos, y hace votos para que Vich pueda substraerse de yugo regionalista.

El señor Sió, recordó que cuantas veces había asistido a actos públicos celebrados en esta villa, lo fué para hacer una afirmación izquierdista y que se complacía en hacer pública la satisfacción con que los republicanos de Badalona veían el homenaje tributado a los dignos jefes de la coalición, señores Torres y Montañá, y que hacían votos para que

perdure en todo momento la unión de izquierdas, única capaz de acabar con el caciquismo de la «Lliga» en el distrito.

El ex alcalde de Badalona señor Casas, tuvo sentidas palabras de cariño para los anfitriones, a los que reiteró el testimonio de su consideración y cariño.

El alcalde de Granollers, don Juan Montañá, usó de la palabra en medio de una calorosa ovación.

Visiblemente emocionado, agradeció las pruebas de cariño que para con él tenía el distrito de Granollers, defendiendo modestamente todo homenaje en la persona del digno diputado provincial señor Torras y Villá, alma de la coalición a quien se debe la regeneración administrativa de esta villa.

Afirmó que los éxitos políticos obtenidos se deben únicamente a la disciplina y a veces incluso a la abnegación de los integrantes del conglomerado que viene actuando en el distrito. Que por ello, en cuantas luchas se presenten, debe soslayarse toda mira partidista para ir únicamente hacia el ideal común, que no debe ser otro que la anulación completa del caciquismo en mal hora importado por los regionalistas.

Excusó el ser más extenso, en tener que hacer uso de la palabra otros oradores y en su quebrantada salud, acabando su sincera peroración, ofreciendo laborar, como siempre lo ha venido haciendo, por los ideales de libertad y por la moralidad administrativa.

El diputado provincial señor Torras, fué saludado con una cariñosa salva de aplausos.

Acepto reconocidísimo este homenaje — dijo — pero es para formar espiritualmente un ramillete y transmitirlo a vosotros, abnegados amigos del Distrito, a cuya perseverancia se deben las victorias obtenidas y de una manera muy especial a vosotros, obreros de Granollers, que tan valientemente habéis sabido arrollar a los mercaderes de la política, quienes, con un puñado de plata, se creyeron amos y señores de la política y la administración de nuestro pueblo.

Agregó que el momento actual debe ser de alegría para todos, ya que un ilustre hijo de Granollers, don Ginés Pereantón, allí presente, ha hecho ofrenda al Ayuntamiento de la importante suma de veinte mil duros para la construcción de un edificio destinado a escuelas.

(Con delirante ovación fué acogida la manifestación del señor Torras y los comensales de pié aclamaron respetuosamente al ilustre patricio, que quiere cuidar de la cultura del pueblo donde nació.)

Pidió el señor Torras un aplauso para los ex concejales señores Xiol y Sarroca, que pusieron todas sus energías a contribución de la honradez administrativa. Tuvo mercedas frases laudatorias para la gestión del secretario del Ayuntamiento señor Buscarat, a cuya laboriosidad, honradez y talento, — dijo — se

debe el que no fracasaran en sus buenos intentos, los concejales de la coalición, al constituirse en mayoría en el Consistorio.

En brillante párrafo ensalzó la administración realizada por el ex alcalde señor Pujol, al frente del Consistorio, censurando el que la chulería de un desaprensivo político pudiera interrumpir, mal fuese por contados días, la gestión de un alcalde que, aunque de R. O., contaba con el aplauso unánime de la opinión pública.

Tuvo frases de cariñoso reconocimiento por la abnegación del incansable propagandista republicano don Esteban Garrell, que ha encanecido luchando años y más años por el triunfo de sus ideales y por la honradez administrativa de Granollers.

Se refirió a la política desarrollada por la Coalición, que nunca fué ni exclusivista ni interesada. De tres alcaldías ha dispuesto la Coalición, y la han desempeñado, con el voto unánime de los concejales, primero un liberal; más tarde, un reformista, y finalmente, un republicano, y siempre con el general asentimiento de la población.

Mucho se ha venido hablando — agregó — de la próxima lucha electoral y yo afirmo desde ahora, y quiero vuestro asentimiento, que la Coalición contrae el compromiso, que lo es de honor, de que, sea cual fuere la resolución que se tome en definitiva, de acuerdo con las organizaciones del Distrito, siempre será uno solo el candidato que disputará el acta al regionalismo. Prescindamos de cual sea en definitiva el partido político en que milita. Mas las circunstancias, serán las que lo digan y a ellas nos someteremos.

Finalizó el señor Torras su discurso agradeciendo las muestras de afecto de que se le ha hecho objeto y anunciando que usará de la palabra el digno exalcalde de Barcelona, Marqués de Olérdola, hijo del que fué gloria de Cataluña, el inolvidable Rius y Taulat.

El joven exalcalde de Barcelona, fué saludado con una cariñosa ovación

Comenzó su elocuente discurso con una salutación a los liberales y republicanos del Distrito de Granollers, aplaudiendo entusiastamente el potente bloque formado hace ya tiempo al objeto de acabar con la hegemonía de la «Lliga». Estimó como única salvación, en los actuales momentos, el que se extienda por toda España la política izquierdista para oponerse a las derechas que se agitan para hacer estéril toda obra progresiva.

En párrafo admirable se ocupó de la Asamblea de Parlamentarios, subrayando la reciente actitud de los regionalistas, que tuvo como inicial un movimiento revolucionario, para acabar en el Palacio de Oriente, luego de haber asistido al mercado de carteras.

Arremetió contra el señor Cambó por su campaña contra los planes económicos del señor Alba, recordando la tenaz oposición del *leader* regionalista al proyecto de «beneficio»

extraordinarios de la guerra» que de una manera tan directa afectaba a la plutocracia, de la que resulta paladín el señor Cambó.

Dijo que la política renovadora de la «Lliga» estriba en recaudar millones para hacerse con un núcleo de diputados que les permitan, con su peculiar política de balancín, ser en todas ocasiones, los amos de la situación.

Explicó, con detalles que excitaron la hilaridad de los concurrentes, la visita de Cambó a Palacio, abrogándose una atribución que en absoluto le correspondía, ya que no podía ostentar la cualidad de presidente de la Asamblea de Parlamentarios.

Recordó su procedencia del campo nacionalista republicana, y, con tal motivo, recitó párrafos de una carta del malogrado don Ildefonso Suñol, en la que, y en virtud de las concomitancias de los regionalistas en el gobierno del señor Maura, cree se hacía indispensable que el partido colaborara en la obra del partido liberal, dándole cuanta savia izquierdista les fuere posible.

Dijo ser ya un hecho la unión de las izquierdas en Barcelona, desde los liberales a los socialistas, y expresó su absoluta confianza en que la próxima lucha constituirá un desencanto para los regionalistas.

Tuvo frases de elogio para el ilustre patriota señor Pereantón por su espléndido donativo para la construcción de un edificio escolar en su población nativa, a la cual demuestra no haber olvidado ni con largos años de ausencia. Entonó un magistral canto a las regiones hermanas, abogando para su engrandecimiento, que lo será de la madre España.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos, continuándose las ovaciones al Marqués de Olérdola, que fué felicitadísimo por los comensales y saludado particularmente por las comisiones de los pueblos del Distrito.

El señor Rius salió en auto para Barcelona encantado de las muestras de afecto de que se le hizo objeto durante su estancia en ésta.

* * *

El secretario de la Comisión Organizadora, don José Garrell, dió cuenta de las adhesiones recibidas, siendo aplaudidas las de don Andrés de Boét, Puig de Asprer, Isern, Císera, Bigas, Rovira Agelet, Flaquer y Pujol, entre otras.

* * *

Reciba nuestro sincero parabién la Comisión Organizadora del homenaje por el singular y exquisito acierto con que cuidó de la fiesta.

Unió d'esquerres

Es hora de deixar-nos de romanticismes utòpics i restringits idealismes.

La lluita s'apropa, i aquesta vegada és definitiva.

La Lliga, amb son poder absorbent, menaça monopolitzar la voluntat de Catalunya i d'Espanya entera. Es hora propicia de donar-li el cop de gracia.

Les sotragades rebudes últimament a Barcelona; el que ha succeït a València i a altres capitals, són proves palpables de que el poble ha arrencat la careta de hipocresia d'aquesta organització admirable en l'art de l'engany i de l'intriga; d'aquesta màquina complicadíssima, productora de vots i engendradora de voluntats; d'aquest *trust* maquiavèlic, acaaparadors de ministeris, diputacions, municipis i altres organismes i entitats.

L'hora és arribada, lliberals d'aquest districte; republicans d'aquesta terra; esquerrans de aquests indrets! L'hora és arribada... Unim-nos tots, aixoplugats sots els plecs de nostra bandera, que ostenta els colors d'unió, voluntat i fermesa!

Deixeu a una banda prejudicis que puguin entorpir la nostra tasca; descarregueu, per feixuga i destorbadora, l'idea de vells i rancis convencionalismes; tireu el pes innecessari de passades rastriccions, i deslligats de tot, apresteu-vos a la lluita que s'apropa, i, iguals que nou Jordi, armats amb l'espasa de l'unió — que serà aquesta la força que ha de blandir-la — matem l'*aranya*...
¡Visca l'unió d'esquerres!

El Caballero Osado

XIRINOLES

¡Alza, alza, diputado por Llisán de Arriba, ya sabemos que has dado cinco nabos a cada empleado de allí donde eres Gobernador!

¡Mira, mira, como has prosperado en poco tiempo! ¡No solo has sacado la barriga tuya de pena, sino que también se la sacas a los demás!
¡Baya, baya!

Si, si, también sabemos que has engegado un discurso de los tuyos, por aquellos inderechos de Pamplona; pero con la barriga llena, esto no tiene mérito. Los que hacías en el Congreso cuando la tenías delgada, aquéllos sí que valían la pena y eran la admiración de las generaciones.

¡Caramba, caramba, caramba!

También sabemos que tus electores de los dos Llisanes están muy tristes por que tus amigos de la Liga te han hecho la trabeta presentando a otro Diputado en las elecciones que vienen, y que por esto no podrás ser Senador del Senado, y cuando se te acabe el ser Gobernador, volverás, ¡ay! a ser un Perico de los Palotes cualquiera.

Esto no está bien; las dimisorias queríamos dártelas nosotros, y es muy triste que sean los tuyos los que te las darán.

Por aquel caso que sea, apróvechate, o si no, se te volverá la barriga delgada como antes.

No seas tonto como siempre.

© ©

A en Serra i Dachs l'han fet de la Comissió de Subsistencies.

Alabat sia Déu, que permeterà desenrotllar les energies tant temps contingudes dintre la prívilegiada pensa d'aquest benivolgut patriota, en benefici de tots!...

Felicitem-nos, granollerins; el negre aspecte de la fam que semblava menaçar-nos, s'esvaïrà, esfumant-se tènueament!...

En Serra i Dachs és de la Comissió de Subsistencies!

Alabat sia Déu!...

© ©

Els regionalistes no han anat d'acord en la designació de candidat per a diputat a Corts d'aquest districte.

Uns, apoiaven al senyor Lligé i altres al jove i distingit catedràtic de la Universitat de Barcelona, en Josep María Trias.

En Cambó proposà que fos la sort la que designés qui dels dos havia d'ésser l'elegit, i escrivint ambdós noms en altres dos paperets, va ficar-los dintre una urna, i, amb posat solemne, i amb aquella actitud mefistofèlica que li ha donat tanta anomenada, treu de la urna un dels paperets i llegeix sentenciosament:

— ¡El marqués de Camps!

En Cambó és un hábil prestidigitador.

© ©

Restate tranquilum, capellanis Cul-lo En-eris, i volve a la vita honesta de trabajum et austeritatem, et dejate las jogarrinem et la politicam et la bil lis a orem latum.

Sanctus Rocquem recompensarem buonna voluntatis.

I commo las francachel-las d'il-lo témpore non tornarem perque non tornerem tampoco a governarum il tuo general-lo Barangerium, canta la mea culpa, et la tua máxima culpa, e commo Sancqtus Rocques és bonne Sancqtus, perdonate les malifetae per insaecula saeculorum.

Amen.

Nyic

DESDE VICH

El jueves, día 10 del actual, en conmemoración del XLIV aniversario de la terrible hecatombe acaecida en el cerro del Montseny y punto llamado Collformic, donde las hordas carlistas fusilaron a varios vicenses, un grupo de liberales ha ido al cementerio a depositar una hermosa corona en el monumento que guarda los restos de aquellos mártires de la Libertad.

La severidad del acto ha impresionado vivamente a cuantos presenciaron la triste ceremonia.

Reciban nuestra adhesión y sírvales de ejemplo las proezas de los conmemorados.

EL CORRESPONSAL

INT. DE E. GARRELL : GRANOLLERS

ALMACENES LA VICTORIA

AGUSTÍN ROSELL : BARCELONA

PUERTA FERRISA, 25 ; DUQUE DE LA VICTORIA, 2
Teléfono 3339 A

Altas novedades para señoras y niñas en Gamuzas, Drap París, Paños, Vellardónas, Gabardinas, Chermencelana, Velours lana Panas y Terciopelos seda a precios sumamente reducidos

GRANDES EXISTENCIAS

en Alfombras, Tapetes, Portiers, Stores, Cortinajes, Manteletas, Nubes, Bufandas y Mantones

Mantas de lana y algodón más baratas que en fábrica

¡OPORTUNIDAD!

Se liquidan 5215 piezas confeccionadas en Abrigos, Vestidos, Faldas, Batas, Blusas y Refajos a precio de regalo

SECCIONES ESPECIALES

en ropa blanca para señora y géneros de punto para caballero y señora

Importantes talleres en la Casa para la confección de toda clase de

Abrigos y Vestidos

según los últimos modelos recibidos de París, Londres y New-York

Se liquida un acoleccion de Jerseys de seda y de lana a precios baratísimos

Debido a las grandes existencias que siempre han tenido estos Almacenes, es muy útil hacer compras en ellos con la seguridad de obtener un 25 por 100 de economía sobre las demás casas

Regalamos a los clientes, mediante aviso, un catálogo de la Casa

Bar La Bohemia

CENTRE DE SPORTS

ESPECIALIDAD EN SODAS
Y BEBIDAS DE TODAS CLASES

VENTA DE VINOS, LICORES
Y CHAMPAGNES

SERVICIO DE RESTAURANT
SABADOS Y DIAS FESTIVOS

Precios económicos

Calle de la Palma, 17

GORRAS

Ultimas novedades

Precios económicos

Antonio Villá

Calle Clavé, 23 : Granollers

NUEVO RHIN

El mejor RESTAURANT

El mejor CAFÉ

6 : Ronda de San Pedro : 6

BARCELONA

ALERTA! ALERTA! ALERTA!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VICHY CATALAN, sin serlo.

Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijan bien en las botellas que les ofrezcan; puesto que las de los manantiales VICHY CATALAN llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre «Sociedad anónima VICHY CATALAN», y, por lo tanto, dejan de proceder de dichos manantiales las que no los lleven.

CONSULTORIO

DE ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS
Y MEDICINA EN GENERAL

RAMÓN COMA Y ROCA

MÉDICO FORENSE

EX alumno interno de los Hospitales y de la
Facultad de Medicina

Calle de Anselmo Clavé, 30, 1.º